

## Dissertation : *Nous sommes tous des bourreaux potentiels.*

Dans notre société nous sommes confrontés à de nombreux défis éthiques et moraux qui remettent en question notre humanité. L'une de ces questions est de savoir si nous sommes tous des bourreaux potentiels. Ce sujet est particulièrement important car il touche à la base même de notre identité et de notre capacité à faire le bien plutôt que le mal.

L'une des pensées sur la nature humaine est que nous sommes tous des êtres sociaux dotés d'une morale innée. Selon ces pensées, nous sommes naturellement portés à faire le bien et à éviter le mal, et ce n'est que lorsque nous sommes influencés par des facteurs externes que nous pouvons agir de manière inappropriée.

Des études en psychologie sociale ont montré que la plupart des gens sont disposés à suivre les normes morales et sociales établies par leur culture. Par exemple, les expériences de Milgram et de Stanford montrent que la plupart des individus obéissent aux ordres de l'autorité même lorsqu'ils vont à l'encontre de leurs propres valeurs morales. Cependant, ces mêmes études montrent également que les personnes sont plus susceptibles de désobéir lorsqu'elles sont entourées d'autres personnes qui désobéissent également. Ces résultats suggèrent que nous ne sommes pas tous des bourreaux potentiels, mais plutôt que notre comportement dépend de notre environnement et de la situation dans laquelle nous nous trouvons. Nous avons la faculté de choisir d'agir de manière éthique et morale mais c'est compliqué d'être seul face à un groupe.

D'autre part, l'histoire nous a donné des exemples révélateurs de la capacité de l'être humain à devenir un bourreau. L'un des plus célèbres de ces exemples est Auschwitz, le camp de concentration et d'extermination nazi. Les gardes d'Auschwitz et les soldats nazis qui y ont travaillé ont commis des actes horribles, tels que la sélection de déportés pour la mise à mort, la torture et le meurtre de personnes innocentes. Néanmoins, ce qui est plus troublant, c'est que de nombreux de ces individus étaient des gens ordinaires avant de devenir des gardes ou des soldats nazis. Ils n'étaient pas nécessairement des criminels ou des personnes méchantes, mais plutôt des gens qui ont été recrutés et formés pour remplir ces rôles. En outre, de nombreux témoignages de survivants d'Auschwitz indiquent que quelques-uns parmi les gardes se sont opposés difficilement au péril de leurs vies. Un comportement de bourreau n'était pas dicté par une nature malveillante, mais plutôt par des facteurs tels que la situation et la pression de l'autorité. Ces exemples montrent que nous sommes tous des bourreaux potentiels si les conditions sont réunies pour que nous agissions de manière inappropriée. Ils nous rappellent l'importance de rester vigilant quant à nos actions et de faire en sorte de ne pas nous laisser influencer par des facteurs externes qui pourraient nous pousser à agir de manière sanguinaire et violente.

Enfin, les réseaux sociaux ont considérablement changé notre façon de communiquer et de partager de l'information. Pourtant, ce moyen facile d'expression peut également amener certains à agir comme des bourreaux. L'anonymat sur Internet encourage des comportements négatifs. Lorsque nous ne sommes pas tenus responsables de nos actions en ligne, nous pouvons facilement dire des choses qui peuvent blesser les autres. Cela peut également se produire lorsque les personnes utilisent des pseudos pour masquer leur véritable identité et en profiter pour exercer un pouvoir malveillant sur une victime. Les réseaux sociaux et les forums en ligne sont des endroits où le dénigrement, la cyberintimidation et la persécution de minorités s'expriment librement sans vraiment de contrôle. Nous ne devrions pas utiliser ces plateformes pour critiquer ou dénigrer les opinions des autres sans réfléchir aux conséquences de nos actions. Nous devons être conscients de l'impact que nos commentaires peuvent avoir sur les autres. Nous devons être respectueux et tolérants envers les opinions divergentes et nous rappeler que derrière chaque écran se cache une personne réelle avec des sentiments et des émotions qui doit être respectée et non maltraitée.

En conclusion, nous pouvons tous potentiellement devenir des bourreaux. La psychologie sociale révèle comment les situations peuvent affecter notre morale, l'histoire montre comment les gens ordinaires peuvent participer à des crimes à cause de la pression sociale et de l'obéissance à l'autorité et le mauvais usage des réseaux sociaux peut mener à des actes de maltraitance psychologique. Il est important de prendre conscience de ces facteurs pour éviter de succomber à leur influence.

Il est également important de développer des systèmes et des pratiques qui minimisent les opportunités de devenir des bourreaux potentiels, tout en veillant à ce que justice et moralité soient au centre des décisions que nous prenons.